

Bitacolar HUMANISTA

No. **27**

Periódico del Departamento de Humanidades, dirigido a la comunidad universitaria

Bucaramanga, <u>Agosto - Octubre / 2016</u>

Exitoso cierre del XIV Congreso Internacional de Humanidades

El valor de la discusión académica



Encontrar los caminos, los puntos de vista convergentes y las discusiones sobre los escenarios en Colombia luego de firmado el acuerdo de paz con el grupo guerrillero Farc, fueron los temas de las conferencias principales durante el XIV Congreso Internacional de Humanidades, que se desarrolló de manera exitosa el pasado 18, 19 y 20 de mayo.

Pese a que los puntos de vista se mueven entre el escepticismo y la esperanza, los invitados coincidieron en que un conflicto no terminará únicamente con la desmovilización de las Farc; además, requiere la construcción de programas sociales y de desarrollo económico, para alejar las desigualdades, la lucha contra la corrupción y un modelo de estado excluyente.

La participación entre asistentes y ponentes a las mesas temáticas fue de más de 500 personas, entre alumnos, docentes y académicos de diferentes universidades del país.



Desde el aula

Iniciativas docentes de aprendizaje



Límites del cuerpo humano



Una interesante muestra artística y reflexiva fue llevada a cabo por los estudiantes de laboratorio dental en la Asignatura Bioética bajo la dirección de la docente Priscyll Anctil Avoine. El propósito es la materialización artística de las manifestaciones y el uso del cuerpo humano desde los principios bioéticos. "Los alumnos de manera libre escogieron representar las transformaciones estéticas, sexuales, y los cultos al cuerpo, teniendo en cuenta puntos de vista culturales", expresó la profesora.



Pedagogía crítica para la construcción de la paz.

XVI Simposio estudiantil Liderazgo y contexto social



"La comunidad académica debe atender el llamado de construirse como una universidad itinerante que vaya a las regiones" S. De Zubiría



Con el propósito de re significar la palabra Paz desde la pedagogía y la educación, se realizó el pasado 18 de agosto el Simposio estudiantil Liderazgo y Contexto Social.

La presencia de destacados líderes juveniles pertenecientes a prestigiosas instituciones educativas del área metropolitana de Bucaramanga, fundamentó la reflexión sobre la construcción de ambientes pacíficos en la sociedad, que va más allá del acuerdo de Paz pactado entre el gobierno y las Farc.

El evento contó con la presencia del Doctor Sergio de Zubiría Samper quién resaltó en su conferencia central el papel fundamental de profesores, instituciones y estudiantes, en el propósito de terminar el conflicto más largo del hemisferio occidental.

3



Presentación de libro Por las sendas de lo divino. Introducción al pensamiento de María Zambrano.



Un interesante conversatorio se llevó acabo en el auditorio Fundadores el pasado 8 de Agosto entre Fray Adrian García O.P., autor del libro Por las Sendas de lo Divino, el profesor Juan Pablo Monsalve del Departamento de Humanidades y el Dr. Jorge Luís Gómez Suárez, Secretario General USTA Seccional Bucaramanga.

La presentación del libro conllevó a una interesante reflexión en torno a la razón poética presente en la obra de Zambrano, y su impacto de manera directa en el humanismo.

"Zambrano parte de una razón sintiente, pero en un momento determinado la filosofía la religión y la poesía tomaron caminos distintos, ella logra encontrarlo en un mismo camino". Comentó Fray Adrian García O.P.

Este aporte académico es muy importante para realzar el pensamiento filosófico con la vida cotidiana en momentos determinantes para el futuro de Colombia.

Bitacora



Listos para promover la formación integral Cuerpo docente y administrativo de Humanidades



Con energía y compromiso iniciaron el segundo semestre de 2016 los docentes, coordinador y secretarias del Departamento de Humanidades, bajo la dirección de Fray Luís Eduardo Pérez Sánchez O.P. Quienes se reunieron para compartir en la sede El Limonal de Piedecuesta.

Ampliando el conocimiento Certificados y Títulos en Talleres y Diplomados



Actualización en técnicas didácticas aplicables en recursos moodle



Diplomado en Herramientas Bibliométricas para la Vigilancia Tecnológica. Primera cohorte.